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Изложены результаты триботехнических испытаний прецизионных пар трения гидростатической 
трансмиссии ГСТ-112 «латунный — стальной распределитель» и «поршень — отверстие втулки блока 
цилиндров», проведённых по типу «ролик—колодка» на модернизированной машине трения  
СМТ-1М. Объекты исследований — покрытия из латуни ЛМцСКА 58-2-2-1-1 (аналог по EN — 
CuZn40Mn2Pb2), молибдена Мо и сталей У10, Св-08, 30Г (аналоги  по EN — CT105, C10E, 28Mn6) 
сформированные методом электроискровой обработки на рабочих поверхностях деталей. Особенно-
стью исследований явилось проведение длительных износных триботехнических испытаний при  
двух значениях нагрузки — оптимальной Pоп и расчётной (эксплуатационной) Pрасч. Получены значе-
ния предзадирных, оптимальных, эксплуатационных нагрузок в соединениях и интенсивности изна-
шивания электроискровых покрытий. Установлено, что максимальная несущая способность пар тре-
ния обработанных ЭИО больше в 1,1—1,2 раза, чем действующая на них эксплуатационная нагрузка 
(полученная методом конечных элементов), а интенсивность изнашивания при этой нагрузке для со-
единений обработанных ЭИО меньше в 1,12—1,55 раза, чем у необработанных. Полученные резуль-
таты могут быть использованы при разработке методов повышения долговечности объемных гидро-
приводов ГСТ-112. 

Ключевые слова: объёмный гидропривод, покрытие, триботехнические исследования, интенсив-
ность изнашивания, нагрузка, электроискровая обработка. 
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Abstract  

The article presents the results of tribotechnical tests of precision friction pairs of hydrostatic transmission 
GST-112 “brass — steel distributor” and “piston — bore of the cylinder block bushing”, carried out according 
to the “roller-block” type on the modernized friction machine SMT-1M. Objects of research — coatings from 
brass LMtsSKA 58-2-2-1-1 (analogue according to EN — CuZn40Mn2Pb2), molybdenum Mo and steels 
U10, Sv-08, 30G (analogs according to EN — CT105, C10E, 28Mn6) formed by the method of electrospark 
treatment on the working surfaces of the parts. A feature of the research was the performance of long-term 
wear tribotechnical tests at two values of the load - optimal Pop and calculated (operational) Pрасч. The values 
of pre-pressure, optimal, operational loads in joints and the intensity of wear of electrospark coatings are 
obtained. It was found that the maximum bearing capacity of friction pairs treated with ESM is 1.1—1.2 
times higher than the operating load acting on them (obtained by the finite element method), and the wear 
rate at this load for joints treated with ESM is less than 1.12—1.55 times than that of untreated ones. The 
results obtained can be used in the development of methods for increasing the durability of volumetric hy-
draulic drives GST-112. 

Keywords: volumetric hydraulic drive, coating, tribotechnical research, wear rate, load, electric spark ma-
chining.  
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